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Верховный Совет С С О Р  при
н я л решение со кратить  наши 
Вооруженные Силы  на 1 м илли» 
он 200 ты ся ч  человек. 

Разоружение— э т о  
ти р , ж изнь, процветание!

Экзаменационная пора наступила Председатель комитета по делам китайско-советской дружбы при Пе
кинском политехническом институте Чин-Хуа тов. Ли Шоу Цы сообщает,

Студенты нашего института держат ответ 
перед Родиной за свою учебу в осеннем се
местре. И надо сказать, — начало неплохое. 
Студенты пятого курса уже давно сдали 
свои последние в институте экзамены и разъ
ехались на преддипломную практику. Четве
рокурсники уже сдают экзамены сейчас, и 
с 24 января в экзамены включаются 2 и 3 
курсы — основная масса студентов. В не
обычных до сих пор условиях сдает экзамены 
первый курс.

Хорошие результаты у студентов IV курса 
ФТФ, ЭМФ, ЭЭФ, МФ. Четверокурсники 
ЭЭФ почти все досрочно сдали экзамены по 
иностранному языку. Группы 926-1 и 926-2 
в подавляющем своем большинстве сдают 
экзамены на повышенные оценки: по двум
сданным экзаменам обе группы имеют только 
5 удовлетворительных оценок, а все осталь
ные «хорошо» и «отлично».

Успехи старшекурсников в сдаче экзаменов 
должны явиться хорошим примером для сту
дентов младших курсов. До экзаменов оста
лись считанные дни, и в эти дни нужно очень 
много поработать. В первую очередь необхо
димо выполнить все оставшиеся лаборатор
ные работы, защитить курсовой проект по

деталям машин, выполнить чертежи и сдать 
«знаки» по иностранным языкам.

Ни одного не сданного зачета! Таким дол
жен быть лозунг всех студентов в последние 
дни семестра.

Успешная сдача экзаменов обеспечивается 
не только его подготовкой в течение семестра, 
но и тем, как студент сумеет организовать 
свою работу в дни, отведенные на подготовку 
к экзаменам.

Готовясь к экзамену, особенно по предмету 
математического характера, необходимо тща
тельно с карандашом повторить все выводы 
формул, выяснить их физический смысл, ре
шить задачи на повторенный материал лек
ций. Ни в коем случае нельзя к экзаменам 
готовиться по ночам. Практика показывает, 
что эффективность ночных занятий чрезвы
чайно низка и отрицательно сказывается на 
общем состоянии студента.

Учебная часть института и кафедры выде
лили специально аудитории для подготовки 
к экзаменам. На кафедрах весь день будут 
присутствовать дежурные преподаватели- 
консультанты, к которым нужно обращаться 
за разъяснением всех непонятных вопросов.

О ТОЛПЫГО

О ходе экзам енационной сессии сообщают..,
Э Л Е К Т Р О М Е Х А Н И К И оких занятиях по ТОЭ от

сутствовало 13 человек. Ду-

чта 25 января сего года радио Москвы для советских слушателей пере
дает программу, освещающую дружеские связи советских и китайских 
вузов по учебной, научной и производственной работе Ленинского поли
технического института, а также художественную самодеятельность ки
тайских студентов.

КНР, Пекин, институт Чин-Хуа, председателю Ли Шоу Цы.

Над курсовым заданием.
> Фотр А. Синицына.

@ На IV курсе в полном 
разгаре экзаменационная 
сессия. Хорошо начали 
сессию группы 736-1 и 2. 
Но есть и такие, кто на 
первом же экзамене полу
чил неудовлетворительную

...Г О Р Н Я К И
® Студенты группы 327-4 

сдали экзамен по электро
технике только на «хорошо» 
и «отлично». Одиннадцать 
пятерок н шестнадцать чет
верок — хороший резуль
тат!

© Группа 327-3 экзамен 
по дисциплине «Месторож

%
V

дения полезных ископае
мых» сдала только на 4 и 5. 
Кроме этого, студенты этой 
же группы успешно сдали 

I досрочно один экзамен.
© Без троек сдали экза

мен по строительной меха
нике студенты группы 357.

© Группа 367 экзамен по 
физической химии сдала ус
пешно, получив только одну 
удовлетворительную отмет
ку.

© 37 студентов групп 
336-1 и 2 сдали экзамены 
по высшей геодезии на 
«хорошо» и «отлично», и 
только одна студентка Под- 
гаецкая получила «удовлет
ворительно».

© Студенты группы 366 
экзамен по флотации сдали 
без троек.

© Следует отметить, что 
результаты осеннего семест
ра текущего учебного года 
много выше результатов 
прошлого года.

оценку. Среди них Линник 
(716-2 гр.). Сактоев
(716-4 гр.).

Ф Для некоторых студен
тов сессия закончилась еще 
на прошлой неделе. Товари
щи поздравили с отличным 
финишем Великого В. и 
Митрофанову Л. (гр. 756-1).

© Группа 757-2 досрочно, 
за исключением 6 человек, 
сдала курс «Теория точных 
механизмов и детали прибо
ров».

@ Плохая посещаемость 
занятий у группы 717-1.

мается, что треугольник
группы сделал уже соответ
ствующий вывод.

© У части первокурсни
ков началась первая в их 
жизни экзаменационная сес
сия. Отлично начали сессию 
П. Антонова и В. Тимченко. 
Но есть студенты, не имею
щие ни одного зачета. Это— 
Пустовит И. и Рыжакова Л. 
из группы 709-7 и Ращуп
кин И. из группы 709-6.

® У пятикурсников окон
чились каникулы и они всту
пили в свой последний се
местр. Им предстоит труд
ная и ответственная работа 
над дипломным проектом. 
Так пожелаем же им добрых 
успехов в этой работе.Так, 8 января на практиче-

...ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИКИ
К началу экзаменационной сессии 4 курс пришел довольно 

успешно. 22 декабря были заслушаны последние проекты, до
срочно сдан экзамен по иностранному языку, успешно и в срок 
сдали все зачеты, и это дало возможность сдать первый экза
мен.

V
Группа 926-1 сдала дисциплину «Высоковольтное оборудо

вание» и получила всего одну удовлетворительную оценку. Она 
же полностью сдала иностранный язык и также получила при 
этом всего одну удовлетворительную оценку.

V
Студенты группы 926-2 по той же дисциплине получили 

14 отличных оценок из 22 сдававших. Хорошо сдала экзамен 
группа 916-3. В итоге за первые два экзамена на курсе не по
лучили ни одной, плохой отметки.

V
Только на «отлично» сдают Усов, Крушкель (гр. 926-2), Хиль- 

ченко, Воронов (гр. 916-4), Буллер, Мясников (гр. 916-2). 
Часть студентов, сдав досрочно по 2 экзамена, уже фактически 
заканчивает сессию (Усов, Майн, Хименков, Веляко^И"'

В. МОИЖЕС.

...РАДИОТЕХНИКИ
В текущем учебном году, 

объявленном по почину меха
ников ударно-комсомольским, 
IV курс РТФ поставил перед 
собой задачу: добиться стопро
центной успеваемости с повы
шением качества учебы. Бли
зится к концу экзаменационная 
сессия. На курсе не получено 
пока ни одного «неуда», не-! 
значителен процент удовлетво
рительных оценок.

Экзамен по дисциплине «Ос
новы приемно-усилительных 
устройств» хорошо сдала труп-1 
па 136—1 (комсорг группы!
A. Тимошенко), не получив ни! 
одной удовлетворительной 
оценки, причем число отличных 
ответов составляет примерно 
50 процентов.

Многие студенты защитили 
курсовые проекты и сдают эк
замены только на «отлично». 
К ним относятся А. Козаченко,
B. Лунг, Ю. Двинянин 
(гр. 116-1), Д. Вайсбурд 
(116-2 гр.), В. Ващенко, Ю. 
Медведев (гр. 136-1), В. Бердо- 
носов, Ю. Ененко (гр. 136-2), 
К. Кашин, М. Чмых, В. Зубков 
(гр. 146-1), В. Хазанов, 
А. Скворцов (гр. 146-2), Д. 
Проскуровский, Л. Прощина 
(гр. 156) и ряд других.

...ГЕОЛОГИ
Все студенты группы 267 

досрочно сдали экзамен по 
структурной геологии. Не 
получено ни одной неудов
летворительной оценки.

V
Студенты группы 217 эк

замен по двигателям внут
реннего сгорания сдали на 
«хорошо» и «отлично».

Радиотехники! Успешной 
сдачей экзаменов, активным 
участием в общественной жизни | 
факультета, института выведем | 
наш факультет на первое место1 
в институте!

Н. НАГОРНОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

IV курса РТФ.

Теоретическая 
конференция 

на ГРФ
24—25 декабря на ГРф.бы 

ла проведена студенческая тео
ретическая конференция на те
му: «Июньский Пленум ЦК
КПСС и вопросы технического 
прогресса в геологоразведоч
ных работах». На обсуждение 
участников конференции был 
вынесен ряд докладов.

Особый интерес у участников 
конференции вызвали доклады 
пятикурсников, подготовлен
ные на фактическом материале, 
полученном ими с производ
ственной практики. Оживлен
ное обсуждение вызвали докла
ды Тимофеева и Шварцева. В 
прениях по этим докладам вы
ступило пять человек.

В работе конференции при
няло участие около ста сту
дентов. Конференция показа
ла, что многие студенты прояв
ляют живой интерес к решени
ям июньского Пленума ЦК 
КПСС, стремятся как можно 
глубже осмыслить их практи
ческую значимость.

В ЗУБЕЦ

К а ж д ы м  э к з а м е н — т в о м  о т  м е т  п е р е д  Ж ^ о д м ш о А *  
Г О Т О В  Л И  Т Ы  К  Н Е М У  ?

веннь



ОТ ПЕРВОГО ДО ЧЕТВЕРТОГО
УСПЕШНО— Э И  ТОЛЬКО 

НА „ХОРОШ |“
И ..ОТЛИЧНО"

Второкурсники ГФ и ГРФ сдают чертежи.
Фото Ю. Шпренка.

<

Сдают студенты 
заочного факультета
Сессия— пора напряжен

ной работы всех студенток. 
Для студентов же заочного 
факультета — это пора 
особенно напряжения. Ведь 
в этот период предстоит 
отчитаться в тех знаниях, 
которые были получены не 
в институтской аудитории, 
с помощью преподавателя, 
а приобретены путем напря
женного кропотливого само
стоятельного труда с книгой 
где-то в далекой геологиче
ской партии или в затеряв 
шемся сибирском поселке.

Много заочников в эти 
дни на кафедре физики. 
Здесь они выполняют лабо
раторные работы, сдают за
четы.

— Как проходит сдача эк
заменов студентами-заочнн- 
ками? — с таким вопросом 
обратился наш корреспон
дент к старшему преподава
телю кафедры физики В. Е. 
Аверичевой.

В. Е. Авгриченва расска
зала:

— Экзаменационную сес
сию по физике по всем кур
сам сдавало немногим более 
20 студентов - заочников, 
хотя должно было бы быть 
325. В течение семестра по 
1 курсу присылалось мало 
контрольных работ. Напри
мер, должны были выпол
нить лабораторные работы 
и сдавать экзамен 50 
человек, а явилось только 
5. Почему так получилось? 
На заочном факультете со
вершенно отсутствует сбор
ник методических указаний 
и заданий по физике. Этих 
сборников нет и сейчас. Все 
это вызывае!1 большую тре-

Наши интервью
Как вы сдаете экзамены?
С таким вопросом обра

тился наш корреспондент к 
некоторым студентам-заоч-

Прочитать и сдать «при
емники» — вещь нелегкая. 
Предмет очень трудный — 
в нем много математических 
расчетов, схем, выводов, 
вобщем — сплошная мате
матика. Предмет требует 
5 мения практически решать 
многочисленные «если»... 
например,., а что будет, ес
ли данный конденсатор за
менить большим или мень
шим? и т. д.

Долго и бодро готовились 
студенты 136-1 гр. к этому 
экзамену. И несмотря на 
то, что все повторили, ко
нечный итог все же волно
вал. А вдруг? Но вот экза-

Их очень интересует: как 
отвечает товарищ?

мен подходит к концу Пока 
все успешно. Успешно - * 
это значит, что в зачетках 
только «хор» и «отл». В за
четках Медведева. Ващенко, 
Чепана появились вторые 
«отлично». Отвечает послед
ний — Бургардт. Его ре
зультат в полном унисо
не с общим итогом. А об
щий итог — неплох: 14
«отлично» и 15 «хорошо». 
Волнение улеглось. Спокой- 

. но можно подумать о даль
нейшем распорядке дня.

— Куда пойти? — Ну, ко
нечно, в столовую! — реша
ют все единодушно, — ведь 
одиннадцатичасовой экзамен 
выдержан стойко!

„Ж  РТЗА ТРАДИЦИИ"
Кафедры английского и 

немецкого языка в эти дни 
напоминают осажденную 
крепость. Стоя и сидя, про 
себя и вслух штудируются 
иностранные тексты. «Мо- 
скау ньюс», хотя и месяч
ной давности, читаются с 
таким неподдельным внима
нием, с каким они вряд ли 
читаются в день выпуска. 
Сдаются последние «тыся
чи», а впрочем... и не всег 
да последние.

— Раш пириод...
— В горячую пору., еле 

дует перевод.
Да, пора для Раисы Ши

линой (146-2 гр.) действи
тельно горячая, горячая по
тому, что Раиса Жилина по 
английскому языку «штат
ный» должник. Вот и сейчас 
уже идет экзаменацион
ная сессия, а ей надо сда
вать еще 30 тысяч, а это 
Еедь целых еще 2/3 нормы, 
да и контрольная работа не 
написана. Беда в том, что 
сдавать факультатив Раиса

„За кадры“
20 январе 1900 г. 2 сгр.

.  'т и т п и й  еде- К

собралась лишь в конце се
местра, времени не хвата
ло, оказывается и на четвер
том курсе штурмовщина к 
добру не ведет.

ПЕРВОЕ ..ЗА Ч Т Е Н )"
...Аудитория 74 главного 

корпуса. Ее знают все сту
денты института, начиная со 
II курса: ведь это ауди
тория кафедры политиче
ской экономии. И если здесь 
не всем удается побывать 
на консультации в течение 
года, то уж, будучи студен
том III курса зачет сда
вать приходится непремен
но в этой аудитории.

Сейчас с утра до вечера 
возле аудитории студенты. 
И как на всех зачетах, на 
традиционный вопрос: —Ну, 
как? — ответ каждого вы
ходящего бывает немого- 
сложным: или короткое — 
«порядок», или не менее вы
разительное «Еще раз!».

...Экономика.... полити
ка... законы... категории...

— Мне сегодня всю ночь 
снились законы, — таинст
венным полушопотом сооб
щает староста 137-й группы 
Анатолий Мерунко своему 
другу Владимиру Симонову.

— Ну, и как они? Овтета 
не последовало, так как 
преподаватель пригласил 
войти в аудиторию, и разго
вор на самом интересном 
прервался.

— Расскажите о главных 
задачах семилетнего плана, 
говорит преподаватель. 
Услышав такой вопрос, Ана
толий внутренне сожалеет, 
что ему не приснились циф
ры. Вот это было бы здоро
во! Но главное — не те
ряться! Напряжение памяти, 
и кое-как удается вспом
нить. Правда, преподаватель 
просит уточнить задачи се
милетки по размещению 
производственных сил стра
ны, и в поисках самого на
учного названия географиче
ского района СССР, прости
рающегося к востоку от 
трала, Анатолий забывает 
Даже то, что называется Си
бирью... Выручает лишь хо
рошее знание первоисточни
ка. В графе I семестра за
четной книжки появляется 
первое «зачтено».

В ГРУППЕ
, .ГСТРОВЫ ДАЮ ЩИХСЯ"
Волнуются все — и сту

денты, и преподаватели: 
причем преподаватели иног
да волнуются даже больше 
чем студенты. Волнуется 
Ф. С. Лейдерман за итог 
предстоящего экзамена по 
английскому языку в груп
пе 138-1.

Недавно прошедшая конт
рольная в группе дала семь 
«неудов». Фамилии «остро 
выдающихся» — Белякова, 
Володькина, Данчева, Бой
ко—всякий раз фигурируют 
во всех рапортах кафедры, 
когда требуются сведения 
по неуспевающим. Но воз и 
ныне там... Ни разу студен
ты этой группы не пожела
ли прийти на консультацию, 
чтобы воспользоваться по
мощью преподавателя, разо
браться в непонятном, а ведь 
такие приглашения со сто
роны преподавателя не
однократно следовали.

— Вызывают очень и 
очень большие опасения 
студенты 138-1 группы, — 
говорит Ф. С. Лейдерман.

А ПЕРВОКУРСНИКИ—  
МОЛОДЦЫ!

На вопрос: «Как идет эк
замен, каковы результаты?» 
Зав. кафедрой математики 
С. П. Кузнецов ответил не
многословно: — Посмотрите 
экзаменационную ведомость.

Скупые строки ведомостей 
оказались также немного
словными, зато очень выра
зительными. В ведомостях 
студентов I курса РТФ из

16 оценок было всего лишь 
две удовлетворительных 
оценки и ни одного «неуда».

Уступая настойчивости 
корреспондента, Сергей Пав
лович заметил:

— Что ж, сдают прилич
но. Правда, объем материа
ла вынесенного на экзамен,

Сессия... Пора 
самой напряжен

ной работы, 
пора, когда ка
ждому идущему 
на экзамен дает-! 
ся одно напутст
вие: „Ни пуха, ни 
пера!“ и когда ка
ждого возвращаю
щегося встречают 
одним и тем же 
взволнованным во
просом: „Ну как?“; 
пора радостей и 
огорчений. И всё 
же самая лучшая 
пора студенческой 
жизни— сессия!
невелик. (В первой полови
не семестра первокурсники 
слушали 2 часа лекции и 
имели 1 час практики в не
делю, а во второй половине 
— слушали 1 час лекции и 
2 часа практики). Но, види
мо, и старались студенты, 
этого отрицать нельзя. 
Очень хорошо отвечали 
Смокотин (гр. 159-2), Тоску-

нова (159-2), Тергоев (169-1), 
Овечко (169-1), Цехонов- 
ский (169-1). Все они заслу
женно получили отличные 
оценки. А в заключение 
Сергей Павлович сказал: 
Студенты-то стараются. А 
вот деканаты часто не ста
раются как-то скоордини
ровать сдачу экзаменов 
перзокурсниками. Например 
были случаи, когда на 
ТЭФе у преподавателя Са
мойловой пришли сдавать 
всего 5 студентов, а на дру
гой день — 89 человек. Все 
это создает большой непо
рядок, то же самое и на 
РТФ .

Конечно, принцип добро
вольности соблюдать надо,. 
но полагаться только на 
самотек' не следует, 
никам.

Студент III курса Щелка- 
нов И. В. рассказал:

— Сдал уже два экзаме
на — сопромат и физику. 
По сопромату получил 
«удовлетворительно», по 
физике — «хорошо». Сей
час готовлюсь к экзаменам 
по металловедению и теоре
тической механике.

Какие трудности возника
ют у вас в работе?

— Работаю я токарем в 
машинно-дорожной стан
ции села Полынянка Бак- 
чарского района Томской 
области. По работе трудно
стей особых нет, а вот в 
учебе они возникают. И в 
некоторых вопросах разби
раться приходится довольно 
долго. Но зато, когда раз
берешься, знания остаются

вогу за исход весенней сес
сии студентов - заочников, 
т. к., не выполнив конт
рольных заданий в семест
ре, они не смогут явиться 
на сессию и получить зачет.

Ваше впечатление об
экзаменах?

Общее впечатление — 
хорошее. Подавляющее
большинство студентов ра
ботают добросовестно, име
ют хорошие, прочные зна
ния. Вообще относятся к 
учебе с большой ответст
венностью.

Состоялись первые экза
мены.

С большим пониманием 
отвечали студенты Ю. Б. 
Сергеев (И курс), студен
ты III курса Э. Г. Лийке, 
М. В. Чичензаев, Ю. П. 
Жуков, К. Я. Усарс.

С перевыполнением учеб
ной программы на целый 
семестр идет студент II кур
са С. Клобуков. Он работа
ет дежурным по электро
станции в г. Черногорске 
Хакасской автономной обла
сти и поэтому большой ин
терес проявил он к разделу 
«Электричество», выполнен
ные лабораторные работы 
принесли ему большую 
пользу.

Приходится сожалеть, но 
все-таки в бочку масла по
падает иногда и ложка дег
тя. Например, студенты 

■Ю. Баронкин, В. Дудин в 
контрольных работах пред
ставили вместо поло
женных задач чужие вариан
ты, очевидно, просто спи
санные. Зачет они не по
лучили.

прочные. А в общем учить
ся на заочном факультете 
мне нравится.

Виктора Кузьмича
Дейнеко, работающего 
инженером в Северо- 
Казахстанском геоло- 
ическом управлении, 
лы застали за подго- 
овкой к экзамену по 

физике. Он расска- 
!ал:

— Учеба в инсти
туте помогает мне 
золее грамотно вести 
заботы по съемке и 
гоискам. Зима — са
мая напряженная для 
меня пора учебы, так 
так все летние меся
цы я работаю в поле.

Очень хорошее впе
чатление производит 
организация работы с 
заочниками на кафед
ре физики. Главное 
ее достоинство— чет-» 
кость, в сжатые сроки 
мы имеем возмож
ность выполнять все 
лабораторные работы. 

На вопрос: каковы ваши
пожелания деканату — сту
дент II курса Б. П. Юрчен
ко, конструктор стекольно
го завода в Анжеро-Суд
женске, ответил:

— В деканате заочного 
факультета существует
большая путаница методи
ческих указаний, рассылае
мых студентам. Студенты 
часто пользуются методи
ческими указаниями не по 
специальности. Поэтому я 
и мои товарищи выражаем 
пожелание деканату: быть
более внимательными к за
просам каждого, хотя нас и 
много.

Страница подготовлена 
Г. Галочкиной.
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НА ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕ
Повышение качества обучения— Ц Е Х

В прошлом учебному году на ЭЭФ заметно 
повысилась абсолютная успеваемость. Это 
легко заметить по цифрам: если в 1957—1958 
учебном году в зимнюю и весеннюю сессию 
успеваемость была 78% и 89о/п, то в прошлом 
учебном году успеваемость достигла соответ
ственно 91,8 % и 92, 25 %.

Однако качество обучения на факультете 
оставляет желать много лучшего. Процент 
студентов, имеющих только повышенные 
оценки еще весьма низок. Мало было и от
личников даже на старших курсах.

Не увеличивается пока количество студен- 
тов-отличников и в текущем учебном году. 
Экзаменационная сессия на V курсе показы
вает, что хотя неуспевающих студентов здесь 
и нет, однако нельзя похвастаться и количе-

КРОПОТЛИВАЯ РАБОТА 
ДАЕТ ОТДАЧУ

На факультете три 
группы студентов пер
вого курса в количест
ве 94 человек обуча
ются по вечерней си
стеме. Все они с сен
тября месяца 1959 го
да трудоустроены в 
основном на передо
вых электроэнергети
ческих и электромон
тажных предприятиях 
города Томска.

Своевременно и 
большую заботу по 
трудоустройству сту
дентов проявили дека
нат факультета и зав. 
кафедрой электриче
ских станций проф.
Кутяйин И. Д. По 
предприятиям были 
раскреплены доцентьг 
кафедры Липец
кий Н. В., Рязанцев 
К. К., Шубенко В. А. 
и старший преподава
тель Андреев Г. А.
Они познакомили сту
дентов со специально
стями, постоянно были 
связаны с ними и ру
ководителями тех 
предприятий, где рабо
тают студенты. Осо- ванию 
бенно хорошие резуль- пока 
тэты дала такая связь 
у доцента 
К. К.

На факультете в 
ноябре было проведе
но партийное собра
ние, на котором при
сутствовали студенты- 
первокурсники и пред
ставители партийных 
организаций или руко
водители предприя
тий. Состоялся ожив
ленный обмен мнения
ми с критикой в адрес 
администрации пред
приятий и руководст
ва факультета по воп
росам труда, быта и

Сейчас у всех сту
дентов окончился 
срок ученичества на 
производстве, 87 чело
век из них получили 
рабочие разряды и 
зачислены на рабочие 
места. Многие рабо
чие студенты (Корни
лов, Новоселов, Хру
щев (919-1), Дубро
вин, Попкова, Савель
ев, (919-2), Алексеев 
(919-4) и др.) зараба
тывают до 700—900 
рублей в месяц и хо
рошо успевают в уче
бе. Общая успевае
мость у студентов, 
совмещающих учебу с 
работой, на факульте
те примерно такая же, 
как у студентов зани
мающихся по дневной 
системе, а дисциплина 
гораздо лучше.

У нас есть крупные 
недостатки по налажи- 

быта в целом, 
недостаточна

„ „ „ „____  связь специальных ка-
Рязанцева федр и студентов-про- 

нзводственников. На 
период зимних кани
кул кафедры факуль
тета планируют прочи
тать студентам-перво- 
курсникам обзорные 
лекции по общеэнер
гетическим вопросам 
их специальностей. По 
нашему мнению, такие 
лекции следует читать 
по учебному плану и 
перед отправкой сту: 
центов на производ
ство.

Р. БОРИСОВ, 
секретарь партбюро 

ЭЭФ.

ством отличников: на V курсе их всего 7%, а 
студентов, не имеющих троек, лишь 50%. 
Прошедшие экзамены на IV курсе говорят 
примерно о том же.

Такое положение на факультете стало воз
можным потому, что деканат и общественные 
организации перенесли центр своей работы на 
отстающих студентов. На факультете вот уже 
2-й год функционирует штаб по подготовке 
к зачетной и экзаменационной сессии. Однако 
штаб может охватить работу лишь весьма 
ограниченного круга студентов и, в первую 
очередь, систематически отстающих студен
тов.

В то же время необходимо отметить, что 
комсомольские курсовые бюро надеются на 
штаб и мало уделяют внимания учебе комсо
мольцев. Бюро ВЛКСМ второго, наиболее 
неорганизованного курса на факультете со
вершенно не работает (секретарь бюро Лукья- 
ненок). Не создается общественного мнения 
в направлении улучшения качества обучения, 
увеличения числа хорошо успевающих сту
дентов на III и на IV курсах. Дело дошло до 
того, что наши «традиционные» отличники 
стали учиться только на четверки и даже по
лучают тройки (Свирин, Эськов, Ватенькова, 
Сафарбаков, Васильева и др.). Не создает 
стимула к повышению успеваемости студентов 
и работа стипендиальной комиссии. При за
числении на стипендию больше обращалось 
внимания на материальное положение студен
та и мало внимания уделялось его успеваемо
сти. В результате многие студенты из семест
ра в семестр получают стипендию «в порядке 
исключения» и не стремятся повысить свою 
успеваемость.

Деканату и общественным организациям 
факультета следует, не ослабляя внимания к 
слабо успевающим студентам, значительно 
больше работать с успевающей частью сту
дентов, добиваться резкого увеличения коли
чества студентов, обучающихся на повышен
ные оценки.

Доцент В. ЛУКУТИН, 
декан ЭЭФ.

На снимке:
Группа 926-1 сда
ла экзамен по 
дисциплине «рас
чет и конструиро
вание высоко
вольтной изоля
ции» с одной 
удовлетворитель - 
ной оценкой. До
цент В. С. Дми
триевский дово
лен (снимок внизу).

Фото
А. Тимошенко.

Вот уже полгода, как мы, 
бывшие производственники, 
сменили заводской цех на ин
ститутскую аудиторию и встре
тились с незнакомой нам об
становкой, с первыми труднос
тями.

С первых же лекций сказал
ся большой перерыв в учебе: 
не было уже той, выработав
шейся в средней школе, способ
ности схватывать каждую 
мысль преподавателя. Тяжело

приятия, на котором 
они работают, а их 
учебу контролирует 
лишь деканат; общест
венные организации 

факультета очень мало за
интересованы их учебой и 
жизнью. А ведь будущий со
ветский инженер—это не толь
ко специалист, но и организа
тор, и воспитатель. И, конечно, 
настоящий советский специа
лист не выйдет, если он знает 
лишь свои обязанности по уче
бе и работе, находясь в сторо
не от общественной жизни.

После трудовой недели хо
чется побывать вместе с одно-

давалось черчение;
многие из нас кончили 
среднюю вечернюю 
школу и не имели 
должного представле
ния об этом важном предмете. 
А ведь перерыв в учебе 2 го
да, 5, 8 лет не может слу
жить основанием для снижения 
требований с этих студентов. 
Поэтому хотелось бы, чтобы 
для наиболее неподготовленных 
студентов устраивались допол
нительные занятия по этим 
предметам.

Каждый из нас работает с 
полным сознанием ответствен
ности, которую на него возло
жила Родина; каждый пришел 
на факультет уже заранее ре
шив, что он станет энергети
ком.

Что можно сказать о нашей 
группе ? Несмотря на недостат
ки, обусловленные большим 
перерывом в учебе, все сту
денты группы занимаются ре
гулярно, много помогают друг 
другу и это особенно сказалось 
в работе над чертежами и по 
начертательной геометрии.

Студенты, обучающиеся без 
отрыва от производства, совер
шенно оторваны от обществен
ной жизни института и пред-

аудитория
курсниками, с товарищами дру
гих курсов, повеселиться, по
танцевать. И причиной невоз
можности проведения этих ме
роприятий в общежитии яв
ляются постоянно натянутые 
отношения между студентами 
и комендантом. Ключ от крас
ного уголка нельзя вырвать у 
коменданта даже для того, 
чтобы провести заседание ком
сомольского штаба, комсомоль
ского собрания группы.

Как не удивительно — в на
ше время, время искусствен
ных спутников и баллистиче
ских ракет, мы по неделям не 
слышим радио. Имеющиеся 
репродукторы или по неделям 
в ремонте, или после ремонта 
вообще молчат. В коридорах 
общежития обычно светло толь
ко днем, а с наступлением тем
ноты пробираемся наощупь.

Эти мелочи нам очень меша
ют в работе.

М. КОРОТКЕВИЧ.
И. ТИТОВ, 919-5 гр.

учебы студентов.

ш№джт№щтшт<*&*м т т т  -
Сможем ли мы?

Наша группа. одна 
из тех многочисленных 
групп, которые в этом 
году сочетают учебу в 
институте с непосредственной 
работой на производстве. С са
мого начала учебы перед каж
дым из нас стоял вопрос: «Смо
жем ли мы одновременно ра
ботать, учиться в высшем учеб
ном заведении?..».

Но вот первый семестр почти 
позади, прошли напряженные 
дни работы и учебы, и мы сто
им на пороге первых экзаменов 
для нас в институте. Что мож
но сказать о студентах нашей 
группы? Прежде всего то, что 
почти все студенты вовремя 
сдали зачеты. Это говорит 
о многом. Хочется отметить от
личное отношение к учебе та
ких студентов, как Дубровин, 
Киселев, Калинин, Готман и 
многие другие.

Работа тоже стала для нас 
необходимой. Пусть даже вре-

СМОГЛИ!
менами мы и занимались тяже
лым физическим трудом, кото
рый на монтаже просто необхо
дим. Дело не в этом. Самое 
главное то, что каждый из нас 
стал членом коллектива строи
телей ГРЭС-2. Мы получили 
квалификацию, познаем осно
вы своей будущей специально
сти. Среди рабочих «Сибэлект- 
ромонтажа» такие товарищи, 
как Дубровин, Киселев, Тите- 
ннч, Хрущев, Измайлов и мно
гие другие, своим добросовест
ным отношением к труду за
воевали заслуженный автори
тет и уважение. Хочется от 
души пожелать этим товари
щам хорошей учебы и работы 
и успешной сдачи экзаменов 

Ю. КОРНИЛОВ, 
919-1 гр.

■»ш ШШШ.

К О М С О М О Л Ь С К И Й  ШТАБ
Д Е Й С Т В У Е ТКонтроль за выполнением 

обязательств, принятых в 
группах факультета в честь 
областной комсомольской 
конференции, проводил ком
сомольский штаб.

Большим шагом вперед 
является то, что в этом го
ду штаб начал свою работу 
задолго до начала зачетной 
сессии. За членами штаба 
закреплялись группы. От
ветственный за группу еже
дневно осведомлялся о ходе 
выполнения обязательства 
группы. Он мог вызвать на 
заседание штаба наиболее 
отстающих студентов. Так, 
обсуждалась успеваемость 
студентов III курса Ланта-

кова, Конина, Сенько, Бело
бородова. В результате Бе
лобородов первым выполнил 
проект, одним из первых 
сдал норму по иностранно
му языку.

Штаб выпускал боевой 
листок, в котором указыва
лись решения штаба, были 
вывешаны экраны успевае
мости всех курсов.

Многие группы успешно 
выполнили ч, обязательство. 
Эти успехи, конечно, не мо
гут служить почвой для ус
покоения. Штаб использует 
далеко не все имеющиеся

возможности. До сих пор на 
заседаниях штаба не может 
наладиться настоящая дело
вая обстановка.

Партийное собрание фа 
культета постановило про
должить работу штаба и по: 
ручило руководство штабом 
коммунистам Осипову и 
Иванову.

Будем надеяться, что в 
дальнейшем комсомоль
ский штаб повысит свою 
деятельность, поможет фа
культету занять достойное 
место по уопеваемости.

В. СЕМЁНКИН, 918-1

В подготовке полосы привал участие П. Галинскнй.

На снимке: первокурсники
9 19-1 группы за подготовкой в 
экзамену по математике.

фото А. Тимошенко

„ З а  к а д р ы *
20 января 1960 г., 3 стр‘



Р  О Е К Т
ПОЛОЖЕНИЯ О НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОЙ РАБОТЕ СТУДЕНТОВ  

ТОМСКОГО ЛО ЛИТЕШ ЧЕСКОГО  ИНСТИТУТА
Печатается в порядкв^обсуждения

1. В осуществлении в вузах 
закона «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народ
ного образования в СССР» 
важное место принадлежит на
учно-исследовательской рабо
те студентов.

Основными ее направлениями 
следует считать следующие:

а) реальное курсовое и 
дипломное проектирование, ко
торое оказывает непосредствен
ную помощь производству и 
способствует укреплению твор
ческого содружества с ним;

б) научно-исследовательская 
работа студентов, проводимая в 
тесной связи с учебным пла
ном. В этом случае 
она может быть,

научно-исследовательской ра
боты студентов—одна из основ
ных сторон деятельности ком
сомольской организации инсти
тута. Впредь именовать фа
культетские советы НСО — 
бюро по НИРу, а головной со
вет НСО — комитетом по 
НИРу.

4. Вопрос о рабочем составе 
бюро и комитета по НИРу ре
шается и утверждается соответ
ственно факультетскими бюро 
ВЛКСМ и комитетом ВЛКСМ 
института.

где
это возможно и допу
стимо, составной ча
стью учебного плана;

в) научно - исследо
вательская работа сту
дентов, связанная существен
ным образом с тематикой на
учно- исследовательских работ 
научных сотрудников кафедр.

2. Научно-исследовательская 
работа студентов проводится в 
кружках и студенческих кон
структорских бюро, организуе
мых при кафедрах под руко
водством профессорско - препо
давательского состава. Ответ
ственным за работу кружков 
при кафедре является заведую
щий кафедрой. Общее руковод
ство научно -исследовательской 
работой студентов на факуль
тете и в институте осуществ
ляется деканом факультета и 
директором института соответ
ственно.

3. Организация и проведение

А ваше мнение 
о проекте ; 
положения

5. Председатель бюро по 
НИРу является одновременно 
и членом бюро ВЛКСМ фа
культета.

6. В целях улучшения науч
но-исследовательской работы 
студентов на кафедрах создать 
кафедральные советы по 
НИРу.

7. Ввести удостоверение и 
значок «Отличник по НИРу», 
рассматривая это как одну из 
мер поощрения.

8. По характеру и организа
ции научно-исследовательской 
работы различать следующие 
основные ее формы:

а) студенческое конструктор

ское бюро. «СКВ» работает по 
хоздоговорной и госбюджетной 
тематике кафедры. Объединяет 
наиболее подготовленных к 
практической работе студентов 
старших курсов;

б) научно, исследовательская 
работа, планируемая кафедра
ми и факультетом и направлен
ная на восстановление и изго
товление лабораторных прибо
ров, установок, аппаратуры и

учебно-наглядных пособий;
в) научно - исследо

вательская работа сту
дентов, привлекаемых 
в помощь отдельным 
научным работникам;

г) реферирование в 
студенческих кружках

при общих кафедрах и пропа
ганда научно-технических зна
ний среди студентов и рабочих:

д) инициативные группы сту
дентов на промышленных пред
приятиях при БРИЗах.

СТРУКТУРА
И ХАРАКТЕР РАБОТЫ 
ОРГАНОВ ПО НАУЧНО- 
ИТСЛЕДОЗАГЕЛЬОКОЙ 
РАБОТЕ СТУДЕНТОВ

Комитет по НИРу
1. Осуществляет общее ру

ководство работой бюро по 
НИРу и проводит свою работу 
примерно по следующим сек
торам:

а) сектор учета и контроля 
(2—3 человека);

б) сектор печати (2 челове
ка);

в) сектор по обобщению 
опыта научно-исследователь
ской работы (1 человек);

г) сектор связи с произод- 
ством (1 человек);

д) сектор связи с другими 
вузами страны и города (1 че
ловек);

е) оргсектор (1 человек);
ж) сектор СКВ (1 человек).
2. Организует конкурсы, вы 

ставки, тематические конферен
ции.

Бюро по НИРу
а) Организует научно-иссле

довательскую работу студентов 
на факультете.

б) Осуществляет связь с про
изводством, с научным руково
дителем кафедр.

в) Решает вопросы поощре
ний (награждение грамотами, 
организует командировки).

г) Осуществляет и организу
ет агитацию и пропаганду на
учно-технических знаний.

Кафедральный совет 
по НИРу

а) Организует научно-иссле
довательскую работу студентов 
на кафедре.

б) Заботится о тематике ра
бот студентов, научном руко
водстве и производственной 
деятельности студентов кафед
ры.

в) Организует обсуждение 
научной деятельности студен
тов.

г) Осуществляет шефство над 
младшими товарищами на базе 
своей тематической работы.

д) Решает вопросы о ком
плектации «СКВ» студентами 
смежных специальностей.

е) Осуществляет агитацию и 
пропаганду научно-техниче
ских знаний, поддерживает 
связь с бюро по НИРу.

ж) Ходатайствует о поощре
нии хорошо работающих сту
дентов.

Из нпеых стихов

К людям
Согревает меня костер 
Ваших песен, улыбок,

взглядов.
Счастлив я, что всегда с 

Вами рядом. 
Жалок тот, кто один До 

сих пор. 
Ярче стал у поэта язык.
У костра —
—■ вдохновенье, счастье. 
— Нужно дров принести?

На призыв 
Я отвечу активным

участьем!

В. Доронин

Дороже
всего

Из стихов ДЖО УОЛЛЕ
СА — современного англий
ского поэта.

(Перевод с английского).
Ее кожа золотая,

не волосы —агат, 
Душа твоя большая 

влечет меня, мой брат. 
Поймет, я верю, каждый, 
пройдет немного лет,— 
Люди — это братья 
пусть кожи разный цвет!

Спортивные вести
На прошедшей неделе состо

ялись две календарные встре
чи по хоккею с Шайбой на пер
венство РСФСР по классу 
«Б». 3 января команда ТПИ 
выиграла у команды г. Усть- 
Каменогорска со счетом 2:1.

Встреча с командой «Дзер
жинец» (г. Новосибирск) после 
упорной борьбы окончилась 
вничью со счетом 3:3.

V
Закончились соревнования 

на первенство Томска по бок
су. Команда нашего институ
та заняла второе место, пропу
стив вперед спортсменов

«Труд ». Чемпионами горо
да в легчайшей, 1-й полусред
ней и 2-й средней весовых ка
тегориях соответственно стали 
политехники Степанов, Басов и 
Павлов.

V
В первенстве ТПИ по шах

матам приняли участие 13 пер- 
воразряников и 7 второразряд
ников. В упорной борьбе пер
вое место занял Усынин, вто
рое — Мяэсалу. Далее сле
дуют Литовченко, Вировец, По
пов, разделившие 3, 4, 5 ме
ста.

) А

По следам наших выступлений

„Треугол ьн ик не организует работу групп
Под таким заголовком в № 50 газеты была опублико

вана корреспонденция Л. Дауне, в которой говорилось о 
неудовлетворительном состоянии учебной работы в 716-3 
группе электромеханического факультета.

Студенты группы 716-3 А. Михалев и Ю. Шпренк со
общили редакции следующее: собрание группы обсу
дило эту заметку, признало многие факты действитель
ными, наметило конкретные меры по улучшению учебной 
работы. Группа взяла обязательство успешно сдать 
экзамены.

„Позабы то, позаброшено"
Под тэким заголовком в

№ Л2 нашей газеты от 28 
отг-яб'я была вмещ ена 
корреспонденция актива сту- 
добщежи ия по ул. Совет
ская, 84. В ней сообщалось 
о том, что отдел <т добще- 
жи-ий не проявляет дслжгой 
з боты о быте студентов, 
проживающих в данном об
щежитии. Имеющийся там 
красный уголок не работает, 
так как пргвчгщен в склад 
лотаной мебели.

Зав. отделом студобще-

житий тов. Светлова сооб
щила редакции, что в на
стоящее время красный уго
лок открыт, но по вине студ- 
ссвета общежития работа в 
нем не проводится. По-преж
нему нет ни портдетоз, ни 
ила кет с в, нигазет. В крас
ном уголке грязь и беспо
рядок. Буфет работает нор
мально.

ОСО принимаются меры 
по улучшению санитарного 
состояния общежития.

По следам
неопубликованного письма

В редакцию поступила 
жалоба работников прачеч
ной института на плохие ус
ловия, в которых прихо-ит- 
ся работать из-за отсутс:вил 
вытяжной вентиляции. В 
пи ьме также сообщалось о 
том, что имеющееся в пра
чечной механизмы простаи
вают, и люди работают в 
основном вручную.

Инженер по технике безо
пасности т. Костриков с'об- 
щил нам, что в настоящее 
время в прачечной постав

лен временный вентилятор 
большой мощности, обеспе- 
чивгющий вполне нормаль
ную работу сотрудников. В 
ближайшее время начнется 
восстановление основной 
вентиляции.

Механизмы не могут быть 
взедены в действие ввиду 
недостающей тепловой мощ
ности котельной по Усова, 
15. С расширением этих 
мощностей механизмы будут 
подключены.
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